
V o r r e d e.

Daß dieser Theil so spät erscheint, liegt vornehmlich an den gegenwärtigen, für den Buchhandel so äußerst ungünstigen Umständen, welche auch dem entschlossensten Verleger rathen, sich mit keiner Unternehmung von Bedeutung zu übereilen. Von meiner Seite ward die Ausarbeitung dieses Theils durch ein großes häusliches Unglück verzögert, dessen Folgen ich Zeitlebens fühlen werde, und ich bin überzeugt, daß viele meiner Leser es bemerken werden, daß mir zur Ausarbeitung dieses Theils diejenige Geistesheiterkeit fehlte, ohne welche kein Geistesprodukt gedeihet. Ich that indessen, was ich konnte, und nehme die Nachsicht meiner Leser und Beurtheiler in Anspruch für das, was nicht geschah. Uebrigens ward mir die Bearbeitung dieses Theils auch deshalb viel schwerer, als die der übrigen, weil ich fast durchgängig eine andre Eintheilung der Länder festgesetzt habe, als man in andern Erdbeschreibungen bisher zu thun pflegte. Am meisten ist dieses in Nord-Amerika geschehen, wo fast lauter Unbestimmtheit in Absicht der Gränzen und Benennungen der Länder herrschte. Wünschen möchte ich wohl, daß diese